



「わくわく ほかほか はつらつ」で明野小 大変身!

明 野

4つの気の充実～本気（ほんき）・根気（こんき）・勇氣（ゆうき）・元気（げんき）～

半年が過ぎて

苫小牧市立明野小学校長 上 埜 幸 喜

吹く風がすっかり涼しくなり、ここ数日は苫小牧らしい秋晴れの日が続きました。2学期もいろいろと行事を見直す中で、9月の初めには1年生から5年生まで、時間を短くしての“わくわく遠足”を実施しました。弁当を持たない午前中だけの近隣の公園に行く遠足でしたが、それでも子どもたちは朝からいい笑顔で出発し元気に学校に戻ってきました。今年はこのような状況下ですので、これが精一杯であることを子どもたちはちゃんとわかってくれています。

9月17、18日には、6年生が函館へ修学旅行に行きました。当日は、コロナ対策のために通常は2クラスで2台のバスを貸切るところを、4台配車してもらい一台15人程度に分乗して、函館市に向いました。バスの中では、途中ゲームも取り入れていましたが、伝言ゲームなど子どもたちなりにワイワイならないものと考えて、楽しめるように努力をしていました。1日目は、五稜郭、自主研修（グループごとで施設や名所を巡る調べ学習）、函館山、そして湯の川のホテルへ。2日目は、北海道唯一の国宝「中空土偶」（縄文文化交流センター）と縄文時代中期の大船遺跡（堅穴住居跡）を見学し、苫小牧への帰路につきました。

行く先々で時間を守る、約束を守るしっかりとした行動や意識の高さが6年生に見られ、途中一人も体調を崩すことがなく、たいへんよい修学旅行になりました。当日を迎えるまでの準備と旅行中の子どもたちの立派な態度を心からうれしく感じました。

このあと10月は、今年度初めてとなる「体育参観日」があります。教育活動中の子どもたちの姿を見ていただくのは、2学期はこれだけとなりますので、ぜひ学校に足をお運びください。

コロナ禍の中、対策を取りながらの教育活動の推進に深いご理解をいただいておりますことに感謝を申し上げます。4月から半年が過ぎ、様々な不安や先の見えない状況の中で教育活動が進んでいますが、子どもたちの元気な姿や落ち着いた行動が私たち教職員にとっても次に進むモチベーションとなっています。とくに一番心配をしていた「学力の保障」についても、夏休み短縮等の措置の効果で授業時数が概ね回復し、このあと長い臨休等が発生しなければ、十分に確保できる見通しです。また、10月から新たにきめ細かな学習支援のための“学習指導員”と学校の消毒など様々な用途をこなす“スクールサポートスタッフ”の配置が決定し、教職員の体制もさらに充実します。

3月までの残り半年も油断することなく、全教職員で教育活動の推進に邁進したいと考えておりますので、引き続きご支援とご協力をお願いいたします。

10月1日より、本校の学習指導員として〇〇 〇〇さんが、スクールサポートスタッフとして、〇〇 〇〇〇さんが着任します。どうぞよろしくお願い致します。

貴重な経験 修学旅行！

9月17日・18日は、6年生が待ちに待った修学旅行でした。天気が心配されましたが、雨に当たらずに自主研修に取り組み、函館山の夜景を堪能することができました。

子ども達は、自主研修を通して、苫小牧と函館の違いを知ること、苫小牧の良さについて、あらためて考えるきっかけとなりました。

感染拡大防止の観点から、保護者の皆様には、健康観察等への御協力をいただき、心より感謝申し上げます。



10月の行事予定



- 1日(木) PTA 読み聞かせ 5年
見学学習 3年
- 5日(月) プロジェクトタイム
- 8日(木) PTA 読み聞かせ 6年
- 12日(月) 6時間授業(5, 6年)
体育参観日(4~6年:予備日14日)
- 13日(火) 体育参観日(1~3年:予備日16日)
- 15日(木) 就学時健康診断 午前授業
- 19日(月) プロジェクトタイム
- 20日(火) 個別懇談① 5時間授業
- 22日(木) PTA 読み聞かせ 1年
個別懇談② 5時間授業
- 23日(金) 個別懇談③ 5時間授業
見学学習 4年
- 26日(月) 色覚検査 1年
- 27日(火) 個別懇談④ 5時間授業
- 28日(水) 個別懇談⑤
- 29日(木) PTA 読み聞かせ 2年
個別懇談⑥ 5時間授業
- 30日(金) 個別懇談⑦ 5時間授業
PTA 資源回収

教科書以外の学びもしっかりと！

5年生は、9月23日に情報モラル講座を、24日に認知症サポートキッズ養成講座を受講しました。

情報モラル講座では、NPO法人お助けネットの中谷先生を講師にお招きし、インターネットやオンラインゲームとの上手なつきあい方について学習しました。

認知症サポートキッズ養成講座では、認知症の患者さんに対する日常的な場面での適切な接し方について学びました。



わくわく遠足(9月1日・3日)



1・2年 はんのき公園

おめでとう！！

- 第55回 苫小牧市小中学生発明工夫展
苫小牧発明研究会 会長賞 1年 ○○ ○○○
- 苫小牧市読書感想画コンクール
入選 1年 ○○ ○○
- 苫小牧市読書感想文コンクール
優秀賞 3年 ○○ ○○ 優良賞 5年 ○○ ○○
- 第36回 学校給食作文コンクール
優秀賞 4年 ○○ ○○



3・4年 日の出公園

引き続き安全運転で！

このたび、明野柳町内会様より、校門前に交通安全の立看板を設置していただきました。この道路は、スピードを出して通過する自動車が多くなっています。また、学校周辺での交通事故も多発しています。保護者の皆様も、引き続き児童の安全確保に御協力ください。



5年 新生台公園

多くの学年が、今年度はじめての校外行事となりました。短い時間でしたが、自分達で計画した遊びを行い、みんなで楽しく過ごすことができました。

小中連携の取組

9月25日に明野中学校の社会科・理科の先生方による乗り入れ授業が、6年生を対象に行われました。今後も、中学校と連携しながら、子ども達が安心して中学校へ進学できるよう、取り組んでまいります。



タグラグビーセット寄贈のお知らせ

教育公務員弘済会より、タグラグビーセット(ボール10個、タグ40本)を寄贈していただきました。体育の学習等に活用していきます。ありがとうございました。



市内の各学校では、子どもと向き合う時間を確保するため、様々な取組を行っています。緊急の場合はこの限りではありませんが、学校への電話連絡は、できるだけ平日の7時50分～17時頃にさせていただきますよう、お願い致します。